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«« Si quelqu’un veut marcher à ma suite, qu’il renonce à lui-même, 
qu’il prenne sa croix et qu’il me suive»  

 

 
 
 

Évangile selon Marc  (Mc 8, 27-35) 
 

En ce temps-là, Jésus s’en alla, ainsi que ses disciples, vers les villages situés aux environs de 
Césarée-de-Philippe. Chemin faisant, il interrogeait ses disciples : « Au dire des gens, qui suis-je 
? » Ils lui répondirent : « Jean le Baptiste ; pour d’autres, Élie ; pour d’autres, un des prophètes. »  
Et lui les interrogeait : « Et vous, que dites-vous ?  Pour vous, qui suis-je ? » 
Pierre, prenant la parole, lui dit : « Tu es le Christ. »  
Alors, il leur défendit vivement de parler de lui à personne. Il commença à leur enseigner qu’il 
fallait que le Fils de l’homme souffre beaucoup, qu’il soit rejeté par les anciens, les grands prêtres 
et les scribes, qu’il soit tué, et que, trois jours après, il ressuscite. Jésus disait cette parole 
ouvertement. Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches. Mais Jésus se retourna 
et, voyant ses disciples, il interpella vivement Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tes pensées 
ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. » 
Appelant la foule avec ses disciples, il leur dit :  
« Si quelqu’un veut marcher à ma suite, qu’il renonce à lui-même, qu’il prenne sa croix et 
qu’il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de 
moi et de l’Évangile la sauvera. » 
  Acclamons la Parole de Dieu.   
 
 
 

Homélie  ( Père Bernard Moeglé ) 
 

Si Jésus nous demandait, à chacune et chacun, de répondre à cette question :  
« Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? », que pourrions-nous dire à son sujet ? 
Sans doute nos avis seraient partagés, car chacun est sensible plus ou moins à tel ou tel 
aspect de la personnalité de Jésus, telle qu’elle nous est présentée dans les 4 Evangiles. 
Ce que nous savons de Dieu dépend de notre expérience personnelle (lectures, méditations, 
recherches…) et de ce que l’Esprit-Saint lui donne de comprendre. C’est ainsi que Pierre 
répond, au nom des Douze : « Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant ». Il pense que Jésus est 
venu manifester la puissance de Dieu et libérer son peuple, ou apporter la sécurité dans un 
monde hostile et divisé. 
Il n’a pas encore saisi la véritable mission de Jésus, qui est de servir et de donner sa vie sur 
la croix, comme preuve ultime de son immense amour. 
 



 
 
Et il n’a pas encore saisi non plus que celui qui veut suivre Jésus doit passer comme lui par 
la souffrance et le renoncement. 
Frères et sœurs, notre foi est vaine si elle ne transforme pas notre mentalité, si elle ne nous 
fait pas modifier notre comportement. « Celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui 
qui perdra sa vie à cause de moi et de l’Evangile la sauvera », dit Jésus. 
Il nous faut donc être prêt à accepter de montrer notre foi par des actes. Ce n’est pas facile 
évidemment dans notre société indifférente ou même hostile à toute manifestation 
religieuse. Notre vie est semée de difficultés de toutes sortes : nous avons peur de la 
souffrance, peur des critiques, peur de nous engager publiquement. 
Dans ces moment-là, rappelons-nous toujours ce que Jésus a voulu nous expliquer :  
se fermer sur soi-même, et refuser de faire confiance à Dieu en toute circonstance,  
c’est mourir. Notre foi doit être constamment une source d’espérance, de joie, de paix. 
En vivant ainsi, en vivant dans l’amour, nous sommes unis à l’amour de Dieu, et sa force 
nous est donnée. 
« Il est proche, Celui qui me justifie », affirmait le prophète Isaïe dans la 1re lecture. Rien ne 
peut nous ébranler quand c’est la vie même de Dieu qui nous habite. 
Alors, frères et sœurs, sachons profiter des grâces que Dieu nous offre dans la prière et dans 
les sacrements. Devenons aux yeux des hommes des témoins fidèles de Jésus-Christ, 
puisque nous avons reçu la promesse de partager la gloire de sa résurrection. Amen ! 
 
 

 

 


